

“Yo soy un revolucionario y entre revolución, fe y poesía no hay ninguna contradicción”

Ernesto Cardenal, sacerdote poeta, ha sido galardonado con el premio Reina Sofía de poesía 2012. Nació en Mangua, Nicaragua, el 20 de enero de 1925.



Ex alumno de los jesuitas. En 1956 inició el noviciado en el convento Nuestra Señora del Getsemaní en Kentucky, EEUU, allí fue discípulo del religioso y poeta Thomas Merton. En 1965 fue ordenado sacerdote en Cuernavaca, México. Fundador de la comunidad de Solentiname, archipiélago del gran Lago de Nicaragua, donde predicó la no violencia de Merton. Tras la caída de Anastasio Somoza Debayle, fue ministro de la Cultura de la junta sandinista encabezada por Daniel Ortega. Cabe

destacar el encuentro con Juan Pablo II en Nicaragua en el que el pontífice lo amonestó públicamente por su participación en la revolución sandinista, y fue suspendido de sus órdenes. Sin embargo siguió siendo ministro de la Cultura hasta 1987. Cardenal y Dietmar Schönherr actor y periodista austríaco, fundaron en Granada la Casa de los Tres Mundos, un proyecto de cultura y desarrollo. Ha recibido el premio Pablo Neruda, y ha encontrado al poeta sacerdote David María Turolfo. Tras haber recibido la noticia del premio dijo: “estoy muy sorprendido porque no lo esperaba, no sabía de encontrarme entre los candidatos”. Desde joven ha cantado al amor de Cristo, y ha escrito mucho sobre la liberación de los últimos de América Latina. Hoy la literatura española e iberoamericana se regocija, y las palabras de Jaime Siles integrante del jurado ponen de relieve la personalidad del poeta: “la asignación del premio a un nicaraguense, es muy acertada porque a este premio le faltaba el nombre de Ernesto Cardenal, un gran poeta, con una obra muy amplia, además de uno de los grandes traductores de los clásicos”.